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esfuerzo en esta etapa de formación. La exigencia personal, la
austeridad de vida, la amplitud mental y un sincero espíritu de servicio
son los mejores remedios para reconstruir nuestra sociedad. La
comprensión nace de la humildad no del orgullo de saber.

Nos estamos preparando para el gran encuentro de egresados
convocado para el sábado 4 de mayo. Será un día sensacional. Hemos
invitado a más de 1.600 profesionales de los 2.100 que han egresado
de la Facultad durante sus 30 años de historio. Algunos que se
encuentran trabajando en Estados Unidos, Perú, Alemania, España o
en cualquier parte del mundo vendrán al encuentro, otros nos han

~'viado mensajes de gratitud y respaldo.

En este sentido, fue muy grato adelantar con altura académica el
debate con los señores embajadores de Israel y Palestina en nuestro
Campus. Este es un cloro ejemplo del papel que debe cumplir la

Universidad. Servir de escenario paro estudiar, no
para discutir, las diferentes visiones. Servir de
catalizador, de regazo donde respetamos a las
personas aunque no compartamos sus opiniones.
Felicito a los profesores y estudiantes que
estuvieron al frente de esos interesantes e
importantes debates.

Hemos escogido el cuatro de mayo para unirnos al
Día Internacional de la Libertad de prensa convocado
por Naciones Unidas. La historia de nuestra Facultad,
nuestro Proyecto Educativo, nuestro PEp, nos urge a
defender la libertad, el ejercicio de la profesión,
fundamento de una democracia. El inspirador de la
Universidad de La Sabana, Monseñor Josemaría
Escrivá de Balaguer -quien será canonizado en Roma
el próximo 6 de octubre- era contundente en la
defensa de la libertad, así lo manifestaba en uno
entrevista. "Es difícil que haya verdadera convivencia
donde falto verdadera información; y la información
verdadera es aquella que no tiene miedo a la verdad y que no se deja
llevar por motivos de medro, de falso prestigio, o de ventajas
económicas".

Cuando tantos enemigos
de la sociedad colombiana

quieren vencer con la
violencia y el terrorismo,

nosotros debemos responder
con mayor esfuerzo en esta

etapa de formación,
Para terminar quiero animar o todos los
estudiantes a estudiar mucho en lo que queda del
semestre. Perder una asignatura es perder tiempo
y dinero. No, esto no está bien. Es posible sacar

buenas notas en estos segundos parciales y hacer un remate con los
exámenes finales. En lo pasada reunión de padres de familia de
alumnos de primer semestre percibí esa profunda preocupación por el
rendimiento académico; que nadie se duerma en la comodidad, en el
engaño. Ningún ideal es posible sin sacrificio, ánimo.Cuando tantos enemigos de lo sociedad colombiana quieren vencer

con lo violencia y el terrorismo, nosotros debemos responder con mayor
César Mauricio Velásquez Ossa



Noticias de la
Autoevaluación

COMUNICACiÓN SOCIAL Y PERIODISMO,
EN CONDICIONES INICIALES.

En nuestro proceso de Autoevaluación con miras a la Acreditación
del Programa, soplan buenos vientos. Resulta que en días pasados
se envió al Consejo Nacional de Acreditación, CNA, el informe
Reconocimiento de Condiciones Iniciales, con el cual nos
presentamos formalmente ante esta entidad del gobierno nacional.
Escomo estar en la línea de partida para el gran Derby.

Ustedes se preguntarán: pero bueno y ¿qué importancia tiene este
dichoso informe?, ¿acaso no es uno de los muchos documentos que
el gobierno le exige a las diferentes facultades que existen? Pues
para sorpresa de todos, el Reconocimiento de Condiciones Iniciales
no es sólo un requisito. Se trata de un informe voluntario que los
programas académicos hacen y en el que consignan la manera en la
que vienen funcionando: datos sobre sus estudiantes y profesores,
sus estados financieros, recursos técnicos, recursos bibliográficos
y otros.

Este documento es el medio por el cual le estamos informando al
Gobierno, a través del CNA, que hemos entrado de lleno en un
proceso de Autoevaluación y que pretendemos conseguir la
Acreditación de nuestro Programa al cabo de un determinado
tiempo.

Pero no pensemos que todo termina aquí. Vayamos un poco más
allá de lo evidente. ¿Qué otra cosa podría significar que hayamos
enviado este informe?

Pedagogía de
Autoevaluación y Acreditación

UN MODELO A SEGUIR

Ángela Patricio Janiot es una de las periodistas más reconocidas en el
mundo de habla hispana, pues con su trabajo como presentadora de
CNN en español, llega todos los días a millones de hogares en todo el
mundo. Esta Comunicadora Social y Periodista, egresada de la
Universidad de La Sabana, es un verdadero ejemplo de la forma en la
que los profesionales deben reflejar la misión y los principios que se les
inculcaron en la Universidad. Una entrevista publicada en El Tiempo
de el domingo 14 de abril, refleja los puntos de vista de Angela Patricio
sobre diferentes temas de interés profesional, los cuales coinciden con
algunos planteamientos de nuestro PEP.

I
Si pensaste que un segundo significado podría ser que nos sentimos
seguros, confiados y orgullosos del trabajo que venimos haciendo
entre todos (directivas, estudiantes, profesores, etc.), pues
locertcstel Efectivamente todos consideramos que el Programa de
Comunicación Social y Periodismo está en el punto preciso para
asumir los retos que el Estado y la sociedad le presentan. La
Acreditación es uno de esos retos y el mejoramiento constante de
nuestro programa es el objetivo a seguir. Por lo tanto, estamos en
condiciones iniciales para ser cada día mejores.

¡VIVE EL PEP!
Queremos resaltar desde este rincón informativo la aprobación final
de nuestro Proyecto Educativo del Programa, PEp,que había gozado
de varios comentarios positivos por parte de diferentes
representantes de la comunidad académica, tanto de La Sabana
como de otras universidades.

En consonancia con este ambiente favorable, el pasado 5 de abri
los miembros de la Comisión Permanente del Consejo Superior de la
Universidad, en cabeza del Señor Rector, Alvaro Mendoza Ramírez,
aprobaron el documento de 87 páginas que encierra la esencia de
lo que es el programa de Comunicación Social y Periodismo.

Lo único que resta en el camino del PEP es lograr que todos y cada
uno de los que hacemos que la Facultad de Comunicación Social y
Periodismo sea una realidad, lo conozcamos, nos identifiquemos
con él y lo reflejemos en cada una de nuestras actividades
académicas y profesionales.

Así que i a vivir el PEPl

Recordemos que para nosotros "La Universidad de La Sabana define
el modo de ser propio del comunicador social y periodista como
profesional que logra llevar a la praxis lo que estudia la ciencia de la
comunicación, que no reduce su cometido a un simple registro de los
acontecimientos o a la popularización y divulgación de las noticias
producidas, sino que dedica una permanente atención a los valores
humanos yola formación de la opinión pública"

La vivencia de este postulado en una carrera exitoso se refleja en el
siguiente planteamiento: cuando a esta periodista le preguntan ¿qué
le está faltando a los noticieros en Colombia?, ella no duda en
responder: "algo que también cuestiono en CNN: más análisis y
contexto". De la misma manera, principios de nuestro Programa
como "la ética configura la acción del comunicador social y
periodista", también se evidencian en posturas de Ángela Patricio
como la siguiente: "Por ética, si sabemos que habrá una situación
delictiva, debemos denunciarla a las autoridades antes que dar
la chiva".



Igualmente. recordemos que "" .Buscar, descubrir, comunicar y
conservar lo verdad ... " es uno porte esencial de lo misión de nuestro
Programo. Lo experimentada periodista de CNN lo interpreta de la
siguiente manera: "Si hay dudas sobre la veracidad de una noticia,
prefiero perdérmela. Es un asunto de responsabilidad"

Como estos, son muchos los ejemplos que Ángela Patricio Janiot nos
da para vivir desde ya y en todas nuestras acciones el PEP de lo
Facultad, pues éste no es sólo un documento, sino todo un modelo
de vida.

GLOSARIO DE ACREDITACiÓN Y AUTOEVALUACIÓN

Recuerda que en cualquier momento podrás ser abordado por seres
extra ... sabaneros. Y es muy posible que esos seres lleguen con lo
firme intención de localizarte en donde seo paro indagar sobre los
conocimientos que tienes acerco del proceso de Autoevaluación. Pero
no te preocupes, mejor presto mucho atención o los definiciones y
datos con los que te ayudaremos.

Por ejemplo, si alguien te pregunto ¿Qué es eso de los Factores?
Podrías responder lo siguiente:

Factores son los elementos que componen un programo
académico y que son considerados por la Universidad y por el CNA
como fundamentales en el proceso de lo prestación del servicio de
educación superior. El CNA ha adoptado siete factores y lo
Universidad los ha desagregado en diez cómo se ve en el cuadro
siguiente.

LISTADO DE FACTORES
CNA UNIVERSIDAD DE LA SABANA

ProyectoInstitucional ProyectoEducativoInstitucionalPEI
Estudiantesy proíesores Profesores ,~

Procesosacadémicos Estudiantes
Bienestarinstitucional Investigación

Orqcnizoción,administraciónvaestión Currículo
Egresadose impactosobreelmedio Earesadose impactoenel medio
Recursosfísicosyfinancieros. Bienestar

Recursosfísicosy financieros
Orconizocióny administración
Gestióny qobierno

ti análisis de los Factores permite apreciar de manero clara y objetivo
los condiciones en los que están funcionando los elementos más
importantes del proceso de educación. En lo anterior Corto del
Decano te presentamos o los personas que serán responsables de
analizar codo uno de los Factores en nuestro Facultad. ¿Recuerdos
quiénes son?

Vida en las cátedras
Alejandro Santos:
"Hay que formar periodistas
con criterio"

"El periodista necesito tener criterio para decidir qué noticias se le
deben dar o los ciudadanos. No sólo los temas del campo judicial o de
político son importantes, en algunos cosos, lo que se suele considerar
información 'Iiqht ", resulto más relevante paro el país en términos
generales. El grammy de Shakira o los descubrimientos de Manuel
Elkin Patarroyo, son de interés nacional, pero generalmente se les
relego o los secciones de farándula de los noticieros", afirmó el director
de lo revisto Semana, Alejandro Santos, durante lo charlo que sostuvo
el posado jueves 11 de abril con los alumnos de noveno semestre de
Comunicación Social y Periodismo, en el marco de lo Cátedra En
Directo. Santos hizo hincapié en que uno de los principales funciones
de lo academia es formar el criterio de los futuros periodistas.
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Primer encuentro de egresados
Faltan pocos semanas paro que se realice el primer Gran Encuentro de
Egresados de lo Facultad de Comunicación Social y Periodismo, que
cuento yo con más de 2.000 exalumnos graduados. Lo jornada del
sábado 4 de mayo empezará a las 10:00 a.m. con el Café del
Reencuentro y un saludo de bienvenido del decano de lo Facultad,
César Mauricio Velásquez. Luego renovaremos nuestro espíritu
universitario y o los 12:00 p.m. tendremos un divertido anecdotario. A
partir de los 2:30 p.m. se jugará el partido de fútbol Estrellas del ayer
vs. Nuevo generación, que será narrado por periodistas eqrescdos, y
finalmente, hacia los 4:00 p.m. se realizará el concierto Comunicación
30 años. Los interesados pueden confirmar su asistencia en lo siguiente
dirección electrónico:

egresados.comunicación@unisabana.edu.co
o en el teléfono 8615555 ext. 1913.



Derecho y Comunicación
Social en convivencia

Los facultades de Comunicación Social y de Derecho tienen en
común mucho más que un campus. Y de eso fueron testigos los
asistentes o lo convivencia que se llevó o cabo el fin de semana
posado en lo finca Atarraya o dos horas de Bogotá.

El ambiente de recogimiento y meditación hizo propicio el
desarrollo de tertulias en los que lo participación de los estudiantes y
profesores fue lo clave paro que temas como lo libertad de prenso y
los asuntos institucionales de nuestro universidad se trataran en
profundidad.

Fueron tres días en los que cerco de treinta alumnos de ambos
facultades, varios profesores y el decano de Comunicación Social y
Periodismo, César Mauricio Velásquez, departieron en un ambiente
propicio poro los temas espirituales, académicos, institucionales y
culturales, comunes o ambos facultades.

Para destacar

La visión palestina del conflicto

"¿Ves cómo sí podemos estar sentados
en paz un católico, un judío y

un musulmán?"

El posado jueves 11 de abril, el embajador de lo Autoridad
Nacional Palestina en Colombia, Ibrahim Alzeben, expuso ante
un auditorio de cerco de 300 estudiantes, los puntos que
defiende su pueblo y que han generado un enfrentamiento con
Israel, que se prolongo yo por más de 50 años.

Paro el diplomático palestino, el problema, más que religioso, es
económico, pues los territorios en que ha estado ubicado
Palestina, desde siglos atrás, corresponden o uno región de gran
importancia geoestratégica, por ser punto de poso obligado

aro el comercio en lo zona y, más
recientemente, por el descubrimiento

de sus riquezas petrolíferas y sus
atractivos turísticos. Así pues,
Alzeben narró los muchos veces en
que su pueblo ha sido invadido y
cómo los intereses de los grandes
potencias occidentales ha bía n
influido para que el Estado de Israel
fuese creado en ese lugar en 1948.

embargo, Alzeben
reafirmó sus
palabras de
conciliación 01
invitar o uno de los
alumnos de origen
judío que se
encontraba en el
auditorio y que le
había interrogado
en reiterados

Estudiantes y profesores de los facultades de Comunicación Social y
Periodismo y de Derecho se reunieron duronte el fin de semana del 13 y 14 de

abril poro discutir temas como lo libertad de prenso en Colombia y asuntos

relacionados con el gobierno en lo Universidad. Este fue un ambiente propicio

poro lo reflexión y poro lo meditación.

ocasiones, o que ocupara un lugar en lo mesa central, junto con él
y el decano de lo Facultad de Comunicación Social y Periodismo,
César Mauricio Velásquez. "¿Ves cómo sí podemos estar sentados
en paz un católico, un judío y un musulmán?", afirmó Alzeben,
quien no sólo explicó de manero didáctico los razanes para el
surgimiento del conflicto, sino que además dejó un mensaje de
convivencia pacífico entre los asistentes 01 auditorio.

Los candidatos
presidenciales nos visitan

Invitado por lo Facultad de Comunicación Social y Periodismo,
lo candidata presidencial Noemí Sanín, habló con los
estudiantes de la Universidad de La Sabana el posado
miércoles 10 de abril. Interrogado por su baja posición en las
encuestas, Sanín explicó que en Colombia el machismo es
todavía muy fuerte y expresó su decisión de continuar en lo
lucha por la presidencia hasta el final, ya que confío en lo ....-...",.
consistencia de su programa y en la experiencia de sus
asesores. Los candidatos Horacio Serpa, Luis Eduardo Garzón
y Álvaro Uribe, también han anunciado su presencia para los
próximos días.

Una delegación que se lució
Es para destacar que durante el VIII Encuentro de Estudiantes
de Comunicación Social, realizado en Medellín los pasados
10, 11 y 12 de abril, sólo una de las 14 delegaciones tuvo lo
oportunidad, por lo solidez y lo calidad de su propuesta, de
realizar un taller propio. El merecedor de semejante
reconocimiento fue el grupo integrado por los estudiantes
Angela María Ardila, Alejandra Hernández, Linda Carolina
Pérez, Natalia Huezo, Juan Camilo Andrade, Diego Murcia,
Carolina Restrepo y Diana Londoño, todos representantes de
nuestra Facultad, quienes participaron con el trabajo La
Agenda Setting: el caso de Raúl Benoit". Un ejemplo
contundente de lo que los Comunicadores Sociales
Periodistas de La Sabana podemos hacer. Así que ánimo
y ia trabajar!


